

# Irá Ejecutivo por reforma a ley electoral

**Presenta prioridades legislativas; sugiere eliminar a diputados y senadores plurinominales e incluye cambio constitucional para CFE**

**ALBERTO MORALES  
Y PEDRO VILLA Y CAÑA**

—nacion@eluniversal.com.mx

Para lo que resta de su gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que entre sus prioridades legislativas se encuentran fortalecer a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), llevar a cabo una profunda reforma electoral, así como la eventual incorporación de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

En conferencia de prensa, explicó que la reforma política busca reducir los costos de la democracia, eliminar a los 200 diputados y 32 senadores plurinominales, así como renovar al Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), con el objetivo de que el árbitro electoral actúe con absoluta imparcialidad.

López Obrador detalló que se prevé aminorar los recursos que se otorgan para las elecciones, así como el financiamiento a institutos políticos, porque no es posible que en un país como México se destinen 20 mil millones de pesos a los comicios, partidos, al INE y al Tribunal Electoral.

“A bajar esos costos. Necesitamos los recursos para el desarrollo, para el bienestar del pueblo. ¿Para qué tantos diputados?, ¿por qué no nada más se quedan los de mayoría?, ¿por qué no se quitan

los 200 plurinominales? No sólo para la Cámara de Diputados, también en la de Senadores. Vamos a reformar la ley (...) para que haya democracia plena”.

El Mandatario señaló que si los diputados y senadores no avalan su propuesta respetará su decisión, porque, como decía el ex presidente Benito Juárez García, “nada por la fuerza, todo por la razón y el derecho”.

Esta reforma al sistema electoral que se presentará el próximo año —mencionó— busca que no domine el conservadurismo, que haya democracia, porque durante mucho tiempo se han inclinado, los que deberían de actuar como jueces, en favor de los grupos de interés creados.

“Tenemos que buscar la forma [para] que quienes coordinen los procesos electorales sean gente de inobjetable honestidad, rectos, auténticos demócratas, se los dije a los empresarios.

“Un demócrata es quien, independientemente de su forma de pensar, actúa con rectitud; no es un demócrata quien dice que no podemos permitir que un populista llegue a la Presidencia.

“Luego entonces, hagamos todo para evitarlo, hasta robarnos la elección, hagamos un fraude patriótico”, dijo.

Señaló que se busca quitarle a los partidos la designación de los consejeros y magistrados electo-

rales, para elegir a ciudadanos verdaderamente honestos y demócratas, que no estén controlados por el Ejecutivo ni por los grupos de intereses creados, que no los controle la oligarquía, ni el conservadurismo, que dependan del pueblo, que actúen de manera recta y con imparcialidad.

“¿Qué es eso de que un consejero escriba un libro contra el populismo?, que ni siquiera saben qué es, pero es una etiqueta, un señalamiento, un estigma. ¿Cómo un juez va a hablar así?, ¿por qué no actúa con discreción?”.

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, y el consejero Ciro Murayama, con quienes el Presidente ha expresado tener serias diferencias, terminan su periodo a inicios de 2023. La consejera Adriana Favela Herrera también concluye su periodo ese año.

## Reforma energética

En el Salón Tesorería de Palacio Nacional, el Titular del Ejecutivo federal expresó que la primera reforma constitucional que podría presentar este año o a principios de 2022 es al sector energético.

“Una para fortalecer a la CFE, porque en el periodo neoliberal apostaron a dejarle el mercado a las empresas extranjeras. Veían a México como una tierra de conquista y esto afectó a usuarios, a consumidores, al pueblo, porque

aumentaban y aumentaban los precios de la luz mientras se subsidiaba a los particulares”.

Consideró que se “abusó” y que la firma española Iberdrola ofendió a los mexicanos al contratar como empleado al expresidente Felipe Calderón Hinojosa y a la exsecretaria de Energía Georgina Kessel.

“Yo no quería llegar a una reforma constitucional, pero todavía no se publicaba la ley y empezaron a publicarse los amparos; entonces qué nos queda: una reforma constitucional, si los legisladores dicen que no, yo ya cumplí, si ellos quieren seguir apoyando esta injusticia, que asuman su responsabilidad”.

Insistió en que es necesaria la reforma para que no paguen más por la luz los usuarios domésticos, los pobres y la clase media que las grandes corporaciones, porque ahora las tarifas más bajas las pagan los de arriba, dijo. ●



**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR**  
Presidente de México

**"A bajar  
esos costos.  
Necesitamos  
los recursos  
para el desarrollo,  
para el bienestar  
del pueblo"**

**200**

**DIPUTADOS**  
y 32 senadores  
plurinominales buscará  
eliminar el Presidente.

**"Tenemos que  
buscar la forma  
[para] que  
quienes  
coordinen  
los procesos  
electorales  
sean gente  
de inobjetable  
honestidad"**

**20,000**

**MDP**  
destina México a comicios,  
partidos, INE y Tribunal  
Electoral, dijo AMLO.

**EL DATO**

La renovación del Consejo General del INE buscará que el árbitro electoral actúe con absoluta imparcialidad.

**AGENDA PRESIDENCIAL PARA EL CONGRESO**

**El Presidente adelantó que, en los próximos años de su mandato, tiene como objetivo que haya democracia plena.**



ARCHIVO EL UNIVERSAL

**El presidente Andrés Manuel López Obrador detalló que se prevé aminorar los recursos que se destinan a las elecciones.**

